

Jugendbeteiligung in der grenzüberschreitenden Zusammenarbeit am Oberrhein stärken

Kommission Kultur, Jugend, Bildung und Sport

Plenarversammlung vom 05.12.2025

Der Oberrheinrat betont die zentrale Bedeutung der aktiven Beteiligung junger Menschen an politischen und gesellschaftlichen Prozessen für die Zukunftsfähigkeit der grenzüberschreitenden Zusammenarbeit am Oberrhein. Er würdigt bestehende Initiativen wie den Verein Jugendparlament am Oberrhein und das Jugendforum der Oberrheinkonferenz, die das europäische Bewusstsein, die demokratische Teilhabe und den interkulturellen Austausch stärken. Zudem begrüßt er die geplante Einrichtung eines „Jungen Rats am Oberrhein“, der Jugendlichen aus der gesamten Grenzregion regelmäßige Mitgestaltungsmöglichkeiten bieten soll, und beauftragt seine zuständige Kommission zu prüfen, unter welchen Rahmenbedingungen und mit welcher Beteiligung dieses Projekt sinnvoll und tragfähig zusammen mit der Oberrheinkonferenz umgesetzt werden kann

Volltext der Resolution

- [Resolution | Jugendbeteiligung in der grenzüberschreitenden Zusammenarbeit am Oberrhein stärken \(12/2025\) \(443,4 KiB\)](#)